

**Sitzung des Programmausschusses
am 11. Oktober 2022, um 16:30 Uhr**

Zusammenfassung der wesentlichen Ergebnisse

Teilnehmende

Vorsitz:

Selda Kaiser

Ausschussmitglieder:

Klaus Becké

Annika Brinkmann

Hendrikje Brüning

Martina Burandt

Pierre Demirel

Andreas Egbers-Nankemann

Anke Grotkop

Walter Henschen

Cornelia Hopp

Gerhild Hustädt

Thomas Joppig

Christian Linker

Anna Möller

Bernd Panzer

Anette Paul

Eva Przybyla

Thomas von Zabern

Simon Zeimke

Radio Bremen:

Jan Weyrauch

Gäste:

Katja Pietsch

Susanne Hausmann

Jan Siegert

Dr. Enzo Vial

Protokoll:

Nina Gabriel

Entschuldigt

Ausschussmitglieder:

Swen Awiszus

Dr. Hermann Kuhn

Helge Niessen

Dr. Klaus Sondergeld

1. Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung für die Sitzung am 11. Oktober 2022 wird genehmigt.

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Programmausschusses am 7. Juli 2022

Die Genehmigung des Protokolls wird auf die kommende Sitzung vertagt.

3. Aktuelles

Jan Weyrauch/Programmdirektor ergänzt seinen schriftlichen Bericht um

- den Hinweis, dass Radio Bremen in der ARD-Audiothek mit einem neuen Hörspiel, der sechsteiligen Dystopie „Cryptos – Climate-Fiction-Podcast“, vertreten sei und
- die Information, dass das Y-Kollektiv eines der erfolgreichsten Formate bei funk sei. funk prüfe aktuell, welche Formate aus funk „hinaus wachsen“ würden, um Raum für Neues zu schaffen. Im Zuge dessen soll das Y-Kollektiv nun in die ARD Mediathek überführt werden. Um die zukünftige Finanzierung der Reportagen abzusichern, stehe Radio Bremen in Gesprächen mit anderen Landesrundfunkanstalten bezüglich möglicher Kooperationen.

Auf Nachfrage aus dem Ausschuss erklärt der Programmdirektor die Veränderungen bei der Morgenshow „Vier am Morgen“ bei Bremen Vier.

Ein Ausschussmitglied lobt die neue Moderatorin bei „Klassikwelt“ auf Bremen Zwei – eine schöne Abwechslung zu den sonstigen Männerstimmen.

Abschließend diskutiert der Ausschuss über die Reportage „Wer pflegt Mama?“. Die Reportage wird insgesamt sehr gelobt – sie habe einen Nerv getroffen und beschreibe den Alltag von Menschen, die demenzkranke Personen Pflegen, eindrucklich.

4. Laufende Programmbeobachtung

a. Hörfunknachrichten / buten un binnen-kompakt

Das Beobachtungsteam berichtet von der Programmbeobachtung der Hörfunknachrichten auf Bremen Eins sowie der Plattdeutschen Nachrichten.

Der Ausschuss diskutiert im Anschluss über Hörfunknachrichten im Allgemeinen und einige Mitglieder äußern den Wunsch, nach längeren Nachrichten.

Katja Pietsch / Chefredakteurin und Jan Siegert / Redaktionsleiter „Nachrichten“ berichten aus dem Alltag der Nachrichtenredaktion. Die Länge der Nachrichten orientiere sich am Programmaufbau der Wellen sowie deren Zielgruppen.

b. Festlegung der Programmebeobachtung bis zu nächsten Sitzung

Der Ausschuss legt für die nächste Sitzung das Thema „Nachhaltigkeit, Klima und Umwelt“ als Schwerpunkt sowie als Programmebeobachtung fest.

5. Schwerpunktthema: „Zulieferung ARD Aktuell“

Susanne Hausmann / Redaktion ARD Aktuell gibt dem Ausschuss einen Einblick in die Arbeit der Redaktion. Die Redaktion habe einen guten Blick auf Themen, die in Bremen verortet, aber national von Bedeutung seien. Man liefere zum Programm der folgenden Gemeinschaftsprogramme zu: Tageschau, Tagesthemen, Brisant, Mit-tags- und Morgenmagazin sowie tageschau24 und Phoenix.

6. Allgemeine Programmkritik

Ein Ausschussmitglied lobt das Programm von Bremen Vier am Tag der Deutschen Einheit.

7. Verschiedenes

Ein Ausschussmitglied weist auf die interessante Studie der neuen deutschen Medienmacher:innen zur Zusammensetzung der Rundfunkräte in Deutschland hin.

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.

gez. Selda Kaiser
Vorsitzende des Programmausschusses
Bremen, 30. Januar 2023